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庄内中高一貫校（仮称）教育基本計画に係る保護者等説明会【鶴岡市会場】 

参加者アンケート結果 （回答者 131名／参加者 161名＝回答率 81％） 

 

◆ 参加者の居住地 

鶴岡市 酒田市 三川町 庄内町 遊佐町 その他 無回答 合計 

120名 4名 3名 2名 0名 1名 1名 131名 

92% 3% 2% 2% 0% 1% 1%   

◆ 参加者の立場（複数回答可） 

幼稚園や保育園

に通う子どもの

保護者として 

小学校に通う子

どもの保護者と

して 

中学校に通う子

どもの保護者と

して 

その他 無回答 

16名 89名 17名 33名 0名 

◆ 参加者の理由（複数回答可） 

「庄内中高一貫校（仮

称）教育基本計画」の

内容を詳しく知りたか

ったから 

「庄内中高一貫校（仮

称）教育基本計画」に

意見を述べたかったか

ら 

その他 無回答 

123名 4名 7名 0名 

◆ 「庄内中高一貫校（仮称）教育基本計画」の説明に対する理解 

わかった 
おおむね 

わかった 

あまりわから 

なかった 

わからな 

かった 
無回答 合計 

21名 85名 15名 1名 9名 131名 

16% 65% 11% 1% 7%   

◆ 意見・感想の概要 

≪学校づくり≫ 

○ 教育基本計画は、案の段階よりブラッシュアップされて、格調高いものになっている。 

○ これからの世界で生き抜くに必要な自主性を学べるとのことなので、必ず実践してほしい。 

○ 中学校は、県立と市町村立があり設置者が違うが、垣根を越えて、将来を担う子供たちを

育成してほしい。 

○ 子供たちや地域と作っていく学校になってほしい。 

○ 地域から、いろいろな人材が羽ばたいていく学校にしていただきたい。 

○ 今までの両校の良さが生かされていくようにお願いしたい。 

○ 庄内地区の Flagshipとなる学校としてほしい。 

○ 基本理念を踏まえて、価値観の多様性がもたらす良い影響を期待している。 

○ 進路選択のためにも、早期に検討を進めてほしい。 

○ 現学年ごとに、具体的にどうなるのか、教えてほしい。 

○ 学校の魅力化、「ここでしかできない取組み」などを積極的に進めてほしい。 

○ 庄内の地でどんな教育を実践したいのか、強い意志・メッセージがほしい。 

○ 「超進学校」を目指すのか、「多様な進路実現」を目指すのか、学校の姿を示してほしい。 
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○ 基本理念は良いが、具体的な教育内容が全国レベルで通用するか、まだ分からない。 

○ 民間や県外の力を活用して県が誇る教育を実現してほしい。 

○ 高校から入って来る生徒のメリットが分からない。 

○ 開校時の中学１年の「幅広い年齢集団による交流」に課題がある。 

○ 生徒の心のケア等、フォロー体制をしっかりしてほしい。 

≪移行期の対応≫ 

○ 移行期の高校の学習内容について詳しく教えてほしい。 

○ 統合するまでの、両校の高校生の交流について教えてほしい。 

○ 移行期の部活動はどうなるのか教えてほしい。 

≪学習≫ 

○ より深く学べる充実した時間を過ごせるイメージをもつことができた。 

○ 併設中学校から進学する生徒と高校から進学する生徒との学力差・進度差への対応を教え

てほしい。 

○ 中学入学者選抜の内容によっては、高校の学力レベルが維持されるか心配である。 

○ 中学校段階での市町村立中学校との学習内容の差が大きくなるのは心配である。 

○ 大学受験に向けたコース分けはあるのか。 

○ 55分授業だと帰りの時間が遅くなり負担となるので、週何日かで良いのではないか。 

○ 中学校での海外研修より、高校１・２年で行く方が、効果が高いのではないか。 

○ 大学受験を控えて、海外研修にいくのは、デメリットになるのではないか。 

≪入学者選抜≫ 

○ 入学者選抜について、少し分かったので、これからも情報収集したい。 

○ 中学校入学者選抜で、小学校からの推薦はあるのか、男女比の設定等、教えてほしい。 

○ 酒田市からの入学者が増えるとなれば、鶴岡市民にとっては、不利になるのではないか。 

○ 作文と面接の公平性をどのように担保するのか。 

○ 中学入学者選抜で不合格だった場合、他人に知られてしまうのが心配である。 

≪制服等≫ 

○ 多様性、男女格差の点から、制服等の是正をしてほしい。 

○ 制服、運動着は無くても良いのではないか。 

○ 服装で悩みたくないので、制服はあっても良い。 

≪部活動≫ 

○ 部活動と学習を両立できる学校にしてほしい。 

○ 部活動はいつ決まるのか。 

○ 開校年度の中学校の部活動の運営は、中学１年のみでどのようにするのか。 

○ 部活動の外部委託なども検討してはどうか。 

≪通学等≫ 

○ 通学するための保護者負担について、市町村教育委員会をはじめとした行政の支援が必要
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ではないか。 

○ 義務教育の段階だけでも、スクールバスを出してほしい。設置する理由としてあった、「も

う一つの選択肢の提供」がより平等に行われるのではないか。 

○ 酒田市から通学のため、交通費の助成や交通環境の整備を期待している。 

○ 学校周辺の道路を拡張してほしい。 

≪保護者の負担≫ 

○ 入学時の費用、在学中の費用を教えてほしい。 

○ 経済的な負担が大きくなれば、入学したくてもできない場合があるのではないか。 

○ 経済的な負担を少なくしてほしい。 

≪説明会の運営≫ 

○ 次回の説明会をできるだけ早い時期にお願いしたい。 

○ 次年度以降も説明会をお願いしたい。 

○ メール、問合せフォームなどでの意見の収集を実施してはどうか。 

○ 決まっていないことが多く、質疑応答になっていない。 

○ 説明会の運営、人の動きなどについて、見直した方が良いのではないか。 

≪その他≫ 

○ 他の中学校・高校の魅力を見える形にしてほしい。 

○ 「私立の学校」ではなく、「県立の学校」であることをより明確にした方が良い。 

○ 教員の働き方改革を推進してほしい。 

○ 高校の再編整備についての説明をしてほしい。 

○ 教育基本計画は、県内全ての小中高校に対しての理念と同類のものではなく、庄内中高一

貫校（仮称）に限ったものなのか。 

○ 校舎を新築してほしい。 

○ 分離校舎になるのは、残念である。 

○ 自校調理方式とし、地元の食材を使ってほしい。 

○ 高校に学食を設置してほしい。 

○ 県立中学校の開校により、市町村立中学校に影響があるのではないか。 

○ 多くの生徒が県外へ行くとなれば、どれだけ地元のためになるか疑問である。 

 

以上 


